
アジェンダ２１すいた 会議記録表 

 

作成者：田中 

会議名 幹事会 
日 時 令和 3年１月７日（木） 1３：３0～15：３0 

場 所 オンライン開催（ZOOM） 

出席者(敬称略) 幹事：三輪信哉、福井一彦、馬場慶次郎、池渕佐知子、藤田和則 

荒堀尚、小田信子、西川由希、水川晶子、東田康司 

事務局：廣瀬、田中 

欠席者(敬称略) 馬場多佳子 

議事次第 １ 報告 

 ・各部会及び団体及び行政より 

 ・フラッグシッププロジェクトより 

２ すいた環境教育フェスタ（ウェブ開催）について（資料１） 

 ・団体紹介、出展テーマ、内容 

３ その他 

 ・SDGｓ啓発について 

 ・新規会員募集について 

配布資料 ● 次第 

● 資料 1 すいた環境教育フェスタ 2021（ウェブ開催）出展申請兼企画書 

添付資料：幹事会議事録(令和２年 1２月分)  

追加配付資料：EE 電チラシ、食品ロス削減講座「冷蔵庫収納のすゝめ」チラシ、

2020-2021活動報告書 表紙写真・活動に関する受賞 募集のお願い 

 

 

 

 

 

 

1 報告  

■エネルギー部会 

 特に報告事項なし。 

 

■自然部会 

 馬場(多)幹事不在。特に報告事項なし。 

 

■資源部会 

 活動休止中。特に報告事項なし。 

 

■NPO法人 すいた環境学習協会（SELF） 

 新型コロナウイルスの影響により「仲間と学ぶ体験講座」は中止予定。 

 決定次第、報告。 



 

■大阪学院大学  

 特に報告事項なし。 

 

■大阪ガス  

 特に報告事項なし。 

 

■NPO法人 すいた市民環境会議 

 温暖化「適応塾」日時：10月 18日(日)、場所：zoomにて 実施 

北摂地域が対象。大阪府からの委託を受けて行った。 

 それに関する動画を作成し、youtubeにアップしている。 

→URLをアジェンダの会員に送信希望。→承認。 

 →小田幹事から URLを事務局へ提供後、会員へメールにて情報提供する。 

 

■行政 

 【フードドライブ】 

  １月 13日(水)から１月 27日(水)に実施。 

 受け取り場所：環境政策室、のびのび子育てプラザ 

 【EE電】 

  再生エネルギー比率の高い電力のグループ購入(第 2弾)を実施中。 

1月 19日(火)まで登録の募集をしている。 

  今回は吹田市と豊中市が共同で実施。 

現在の登録が 1050件以上、そのうち 53件が切り替えの意思表明済。 

 【冷蔵庫収納のすゝめ】 

  ２月 20日(土)に千里山コミュニティセンターと zoomでの同時開催。 

  新型コロナウイルスの影響で zoomのみとなる可能性有。 

 

 すいた市民環境会議の youtubeのURLと共に EE電と冷蔵庫収納のすゝめのチ

ラシも一緒にアジェンダ 21すいた会員へ送付する。 

 

・フラッグシッププロジェクトより 

 【地球温暖化防止】 

  特に報告事項なし。 

 【食品ロス削減】 

  特に報告事項なし。 

 

２ すいた環境教育フェスタ（ウェブ開催）について（資料１）   

 ・団体紹介、出展テーマ、内容 



  SDGｓボールリレーの動画は吹田市の出し物として出展予定。 

すいたクールアースウィークの一環で作りましたということは添え書きする。 

【出展企画内容】 

 アジェンダの紹介パネル…池渕幹事と事務局で作成 

エネルギー部会…じぶん発電の取組と省エネ相談会のパネル 2枚。 

自然部会…みどりのカーテンのパネル１枚。 

資源部会…給茶スポットマップ？ 

食ロス FSP…ペロリンコ、食ロスについて等を２～３枚。 

  温暖化 FSP…すいたクールアースウィークポスター、過去数年間すいたムーン

ライトコンサートの写真 

 【出展テーマ】→アジェンダ２１すいたの活動紹介 

 【出展希望理由】と【団体紹介】→三輪代表が記載。 

 

３ その他 

 ・SDGｓ啓発について 

 【三輪代表】 

  スウェーデンの学者の SDGｓの１７の項目をピラミッド型に描いて、一番下

が環境系、真ん中が社会系、一番上が経済系というモデルがある。 

  環境を中心に据えているアジェンダ 21すいたが SDGｓをどう取り組むか。 

 【荒堀幹事】 

  大阪ガスでは７項目の重点項目が決まっている。 

「CO₂を３０年度までに何千万トン削減する。」ということがメイン。 

  SDGｓは概念の普及に取り組んでいる。(例：SDGｓ未来都市の応募の手伝い) 

 【馬場(慶)幹事】 

  SDGｓはテーマが広く、アジェンダ 21すいたが推進するとなると、団体の目

的そのものを見直す必要があるかもしれない。 

  吹田市が行政として SDGｓの市民運動を支えるとなれば、その中に加わるの

がいいと思う。 

 【福井幹事】 

  SDGｓの目標のうち、９番目の「産業と技術革新の基盤を作ろう」について 

水素ステーションを作っていくことが良いように感じる。 

 【小田幹事】 

  三輪代表の話の中のピラミッド型の SDGｓモデルについて、一番下に環境が

あるということは、環境が全てに影響を及ぼすということではないかと思う。 

  環境のわかりやすい取組を挙げて、これは環境としての SDGｓに当てはまり、

他の SDGｓの項目に繋がる、のような考え方を示すのはどうか。 

 【水川幹事】 

  食品ロスの問題→子ども食堂や、フードドライブに直接関わっている。 



アジェンダ 21すいたが SDGｓ１７の目標全部に取り組む必要はなく、子ども

食堂やフードドライブに取り組んでいる方と情報交換やコラボしてはどうか。 

 【西川幹事】 

  SDGsは企業や大学が取り組んでいるイメージがある。 

一般的の方に何ができるか、食品ロスのこと等をどのように広めていくのかが

問題と感じる。 

 

 ・新規会員募集について 

 （事務局より） 

市報にはアジェンダの会員募集を定期的に掲載。→新規で来られた方もいる。 

他に使用可能なツール…市のタイムライン等。 

幹事の方々に会員募集について案を賜りたい。 

 

→オンラインを使用して社会人の方も参加しやすい時間に会議を開けないか？ 

   以下、オンライン開催についての議題へ 

 

 ・オンライン開催について 

  今後の幹事会もオンライン開催で良い。 

  ・アジェンダ 21すいたとして zoomアカウントを作成し、各部会やプロジェ

クトチームのうち一人が、ホストをできるようにすると、事務局が対応できな

い場合も会議ができるので良い。 

  ・エネルギー部会ではパソコンが得意ではない方もいるので、新型コロナウイ

ルスの状況も踏まえ、隔月で zoomと対面を交互に行う方法も検討中。 

 ⇒事務局にて次回の幹事会までに費用などを調べる。 

 

 ・2020－2021 活動報告書 表紙撮影・活動に関する受賞 募集のお願い 

 【福井幹事より説明】 

  セブンイレブン記念財団からメール有。 

６月発行予定の活動報告書に掲載する記事を募集中。 

 【事務局より説明】 

  募集内容は、「活動報告書 表紙に掲載する活動中の笑顔のお写真」または「当

財団からの助成金で活動し、その活動が評価され表彰を受けた団体様」 

  →表彰を受けた団体についてはアジェンダは該当しない。 

 →「活動報告書 表紙に掲載する活動中の笑顔のお写真」として、神崎川プラ

ごみゼロアクションの写真を応募するのはどうか。 

  →小田幹事が確認し、良い写真があれば事務局まで送る。（市民環境会議として

も、同イベントはアジェンダとの共催であるので、写真提供についてはおそら

く異論はないと思う。【小田幹事】） 



 

 ・ホームページのリニューアルについて 

幹事から現状のホームページの意見を聞くことになっていたが、その締め切り

日を決めていなかった。 

意見全て反映可能かは別として、とりあえず意見を集めたいので、締め切り日

を決める必要がある。 

→「１月末」まで。 

 

  意見について 

  ホームページについて、制限なしに思うことがあったら意見を寄せる。 

→意見により、ホームページ自体を全部リニューアルするか、少しの手直しを

するか、を検討。 

→内容により、見積もりが必要な場合は見積もりを行う。 

 

  エネルギー部会の会議の際に、オンラインで講演会を行うにあたり、フェイス

ブックの宣伝も有効という話があがった。 

フェイスブックの連動もすると、市報を見る層ではない方もアプローチ可能。 

 

 令和３年２月１０日（水）1０：０0～1２：０0 （予定） オンライン予定 

 


